

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vu.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias Nacionales.

BARCELONA 7 DE MARZO.

Copiamos del «Diario de Barcelona» lo siguiente:

A la una y media de la tarde de ayer se empezaron a notar en esta ciudad síntomas de alarma, y á las dos y minutos eran ya muy numerosos los grupos que se hallaban en la plaza de la Constitución. Entretanto iban acudiendo á los edificios de las Casas Consistoriales y palacio de la Diputación, en los cuales se habían tomado algunas precauciones, paisanos armados, aislados unos, otros en grupos y mas tarde formados en compañías.

Por la plaza y por toda la ciudad se decía que se habían recibido partes de Madrid anunciando que el gobierno había sido derrotado en la votación del proyecto de ley para elección de Constituyentes y disolución de la actual Asamblea; en varios puntos se aseguraba que el señor Martos había sido nombrado presidente del nuevo gobierno, después de haber resignado sus cargos los actuales ministros; añádase que el general Moriones era ya ministro de la Guerra; hablábase de dictaduras, y en una palabra, se hacían comentarios mas ó menos inverosímiles acerca de lo que en Madrid estaba sucediendo.

Con las noticias que se suponían llegadas de Madrid mezclábase rumores, que en determinadas ocasiones llegaron á darse por válidos, acerca de los acuerdos que se suponía haber tomado la Diputación ó que estaba en el ánimo de los diputados provinciales el adoptar desde el instante en que se tuviese aviso verdadero de lo ocurrido en la capital de la nación. Entre otros de los que se propalaban dominaba el de que la Diputación popular de la provincia se había constituido ó iba á constituirse en sesión permanente, y que se hallaba resuelta á proclamar la independencia del Estado catalán, según lo que hubiese sucedido en Madrid.

En los primeros momentos de la alarma se notó asimismo mucha animación por la parte de la Universidad nueva y barrios de la calle de Poniente. Fuerzas de paisanos armados establecieron retenes en aquel edificio, y en algunas calles el movimiento que reinó hizo creer que se trataba de levantar barricadas, voz que corrió válida por algunos barrios del centro de la capital, pero que resultó completamente inexacta. Los alumnos que habían asistido á las clases de la una las dejaron al poco rato de haber empezado las lecciones por haberlas suspendido los señores catedráticos en vista de lo que ocurría, disposición que confirmó luego el señor Rector para las restantes y que creemos se extendió al Instituto y demás escuelas.

A las cuatro de la tarde los grupos de la plaza de la Constitución habían disminuido mucho; la alarma en gran parte se había desvanecido, y si bien continuaban los comentarios sobre las noticias que se decía haberse recibido, no parecían tan exageradas las versiones. Al anocheecer se fijó el cartel impreso siguiente:

«Diputación provincial de Barcelona.—En vista de la alarma que se ha producido en esta ciudad, el vicepresidente de la Diputación ha teleografiado al señor Ministro de Hacienda, don Juan Tutau, de quien acababa de recibir la siguiente contestación, espedita á las dos y 45 minutos de la tarde: «Cal-

ma completa. Gobierno firme. Situación tranquila.» Lo que me apresuro á poner en conocimiento del público. Barcelona 6 de marzo de 1873.—El vicepresidente, F. Suñer y Capdevila.»

Por la Alcaldía se publicó asimismo un cartel manuscrito en que se transcribía el propio parte telegráfico espedito por el ministro de la Gobernación.

Por la noche eran poco numerosos los grupos que se hallaban parados en frente de la Diputación y del Ayuntamiento, si bien mayores de lo que acostumbaban ser en los últimos ocho días.

En la Audiencia se suspendieron las vistas, los procuradores dejaron sus pupitres y se cerraron las dependencias poco antes de que la alarma empezara á cundir por Barcelona. Afirmase que dió origen á que se alarmaran las personas que se encontraban en aquel edificio algunas voces que dieron los individuos del batallón ó batallones de guías ó voluntarios de la República que estaban formados primero en la plaza de la Constitución y mas tarde en el patio, y de quienes se decía que habían rechazado en todo ó en parte los jefes militares que se les habían presentado.

Cuando esto tuvo lugar llegaron varias fuerzas de paisanos de esta ciudad y del Ensanche y ocuparon los pórticos de las Casas Consistoriales, colocando centinelas cuadruples en la puerta principal y otras en el interior del patio. Algunos tenientes de alcalde salieron en coche en dirección del arrabal de San Antonio á calmar la alarma que allí había.

Por la noche continuaba aun la fuerza de paisanos armados ocupando los bajos de las Casas Consistoriales. Todos los barrios de la ciudad estaban tranquilos y en los del antiguo arrabal solo vimos á un grupo de hombres armados al extremo de la calle de la Cera.

Es posible que en el relato que llevamos hecho hayamos cometido involuntariamente algun error, que rectificaremos si es necesario.

—La «Imprenta» de ayer tarde dice:

«Al empezar á correr la noticia de la dimisión del ministerio se reunieron todas las corporaciones y agrupaciones republicanas, la Diputación, el Ayuntamiento, los federalistas, el Centro republicano federal y las asociaciones de los distritos se pusieron en expectativa, dispuestos á obrar inmediatamente que se confirmase la noticia. Todo esto se hizo con calma, sin producir agitación. Solo algunas personas timoratas abandonaron esta ciudad.»

Leemos en «La Correspondencia» del 6:

—En Cádiz reinó ayer gran agitación á consecuencia de las noticias comunicadas desde Madrid acerca de los sucesos políticos. Las autoridades pidieron detalles al gobierno y consiguieron tranquilizar un tanto al vecindario.

En Zaragoza continuó ayer la agitación, especialmente en el casino republicano.

En Lucena (Córdoba), hubo ayer un alboroto en que tomaron parte unos 60 individuos que se suponen intransigentes; pero quedó calmado pronto.

En Mércia fué anoche alevosamente asesinado el sub-inspector de orden público. El agresor fué preso por una patrulla de voluntarios y parece ser su-

geto de malos antecedentes, pues se dice que ha estado en presidio trece años. Ultimamente había sido dependiente del resguardo de consumos.

La dehesa del Alamo ha sido invadida por los vecinos de Feria, Parra y Morera, con el objeto de apropiársela. De Badajoz han salido fuerzas para aquel punto y para restablecer el orden en Feria, donde se ha alterado con aquel motivo.

Dice «La Legalidad» de Cádiz que en las fuerzas de artillería de aquella plaza se cuentan 43 desertiones, que uno de los centinelas del polvorin desertó dejando en la garita el fusil y el vestuario, y que se observa que el espíritu de deserción predomina entre los quintos, permaneciendo en las filas los soldados que llevan en ellas dos ó mas años.

Leemos en una carta de Oviedo que allí se reunieron varios comerciantes, propietarios é industriales para organizar la milicia por barrios como en otras capitales, pero que se presentaron en el local de reunión varios individuos que se decían republicanos, promovieron disturbios y no se llegó á un acuerdo.

La columna de guardia civil que al mando de un capitán salió ayer de Badajoz para Feria, encontró unos 1.000 hombres, muchos de ellos armados con escopetas, chuzos ó palos, que pedían se les repartiese la dehesa, por considerarla de su propiedad esclusiva.

Al presentarse la guardia civil, se retiraron los amotinados sin hostilizarla, pero con designios de volver á la dehesa.

Lizárraga ha amenazado á los alcaldes con una multa de 10.000 reales la primera vez y con fusilarles la segunda, si no le notician los movimientos de las tropas. Con igual pena ha conminado á los confidentes liberales.

Desde el día 5 se hallaban en Barcelona comisiones de las diputaciones provinciales, de Gerona, Lérida y Tarragona, para ponerse de acuerdo con la de aquella capital y obrar en comun según el sesgo que tomarán los sucesos en vista de las alarmantes noticias que circulaban.

Anteayer corria la voz en Barcelona de que en vista de las tropelías á que se entregan los carlistas que tienen bloqueado á Vich, los habitantes habían puesto presos á veinte sacerdotes y canónigos de aquella catedral y decidido tenerlos en rehenes para obrar en adelante según obren los carlistas.

Ayer tendria ocasion de convencerse prácticamente el señor Becerra de lo que son los favores populares. El que tantas veces se ha jactado de la facilidad con que movia las masas, se ha visto seguido por un grupo considerable que á través de las calles mas céntricas le dirigian apóstrofes y dicterios de todos géneros.

Escriben de Bayona á «El Times» que se encuentra allí el general Gaminde, juntamente con varios oficiales pertenecientes al ejército de Cataluña que marcharon de Barcelona cuando empezó la insubordinación.

Era numerosa la emigracion de españoles de las provincias de Aragon, Castilla y otras.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Excmo. señor: La honrosísima confianza que he merecido de la Asamblea Nacional en el hecho de elegirme para el desempeño de un cargo difícil siempre, pero mucho mas en los críticos momentos de un cambio tan completo como el que acababa de verificarse en el sistema político del país, me impone el deber de manifestar al ejército la pauta que me propongo seguir y fin á que me dirijo, puesto que, extraño á las luchas parlamentarias, mis actos militares serán los únicos que me den á conocer á mis compañeros de armas.

Obediencia al gobierno de la República elegido por el voto solemne de la Asamblea Nacional es para mí la primera obligacion del soldado, hasta el extremo de haberme inducido á la aceptacion incondicional de un puesto que exige cualidades superiores á las que me reconozco; mas ya una vez en él, todos mis esfuerzos tenderán invariablemente á enaltecer ese ejército, cuyas relevantes virtudes he podido apreciar en tantas ocasiones, y que siendo como lo es á no dudar la mas firme garantía del orden social, lo será asimismo de la consolidacion de la República, destinada á desarrollar y afirmar las inapreciables conquistas que deben á la libertad las naciones modernas.

Mi decision, por lo tanto, es la de procurar todo el bien posible á los bravos defensores de la patria que con tanta abnegacion y energia combaten á los adeptos del tenaz y fanático partido carlista, que aspirando á que la nacion permanezca ajena á la marcha de las ideas, negando el progreso que todos experimentamos, y á pretexto de hacer la felicidad de la patria, la desgarran, destruyen las mejores obras públicas, fruto de grandes sacrificios, cometen toda clase de crímenes, y promoviendo la tranquilidad y la alarma procuran desorientar la opinion de Europa, suponiéndose una importancia de que realmente carecen, al mismo tiempo que se esfuerzan en esterilizar los veneros de prosperidad material que nuestro suelo encierra.

Tales hechos han levantado el espíritu de los pueblos, que comparan la criminal conducta de las facciones con la generosa y digna que observó siempre el ejército, hoy de la República, cuya abnegacion, constancia y valor raya siempre á gran altura. Por consiguiente, premiar los distinguidos servicios que el ejército preste será en verdad mi mas grato deber; pero al hacerlo he de procurar que las concesiones se basen en la extracta justicia, único medio de alentar el honroso estímulo y noble ambicion de merecer ascenso en la carrera, pues así como todos aplauden las recompensas otorgadas al valor y al mérito, tambien censuran las debidas al favoritismo, las cuales originan al desaliento y amortiguan hasta el mas noble entusiasmo.

Para evitar semejantes males, preciso será que al formular las propuestas de gracias no figuren en ellas sino los que hayan contraido indudable mérito personal, porque ni todos tienen ocasion de distinguirse, ni el que esto sucede puede ser obstáculo para que dejen de repararse oportuna y equitativamente los agravios de la suerte; ántes al contrario, la concienzuda y justa limitacion de recompensas permitirá dar impulso á las escalas; la antigüedad no se verá postergada á causa de las vicisitudes por que atravesamos, y reinará esa satisfaccion íntima é inherente á la seguridad de que todos han de recibir á su turno lo que en realidad les corresponda.

En suma: mejorar la institucion militar en cuanto sea posible; abrir paso al valor y á los hechos

distinguidos sin cerrarlo á la antigüedad; conceder premios é imponer castigos con severa imparcialidad y suma justicia á fin de conservar vivos los dos poderosos móviles que impulsan al hombre á las grandes acciones; tales son mis firmes é indeclinables propósitos, y para realizarlos cuento desde luego con la eficaz y decidida cooperacion de cuantos visten el honroso uniforme militar, y muy especialmente con los que ejerciendo mando se hallan mas en posicion de que su noble ejemplo y patriótico esfuerzo sea la norma de sus subordinados.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 28 de febrero de 1873.—Acosta, —Señor...

Leemos en el «Diario Español»:

«Segun una carta de Bilbao, la seccion de artillería que acompaña á la division Ansótegui haciendo fuego por retaguardia de las tropas, lo ha hecho con tal mal acierto, que cuatro granadas han causado muchas bajas en la citada columna.

El motivo parece ser la falta de conocimientos de los nuevos oficiales, que apuntaron las piezas por el eje de las mismas, prescindiendo de las alzas calculadas para corregir las derivaciones que tiene la actual artillería.

Si el hecho es cierto, nos escusa de todo comentarios en favor de la clase á quien hoy está encomendado el servicio de arma tan importante gracias al «célebre é inolvidable» general Córdova, el gran desorganizador de nuestro ejército.»

Dice «La Política.»

En un pueblo del departamento del Var (Francia) se ha cometido un crimen tan horrible, que tiene consternado al país. Un italiano llamado Juan Pisan ha asesinado á tres de sus hijos.

Al primero le infirió nueve puñaladas, y á pesar de las súplicas de su víctima, el monstruo acabó de matarlo, cuando el niño le decia: «Padre mio, debias haberme enterrado vivo antes que hacerme sufrir tanto.»

Cometido este primer crimen, Pisan echó un trago de aguardiente y asesinó á su hija asestandole cuatro puñaladas.

Y para acabar su obra de esterminio, se refrijero con otro trago, y asesinó al último de sus hijos, que era el mas jóven.

Esta fiera fué detenida por los gendarmes y se encuentra á disposicion de los tribunales.

Leemos en la «Correspondencia de España.»

Segun la «Iberia», el señor Ruiz Zorrilla ha recibido la mas cortés invitacion de las autoridades portuguesas para que abandone aquel país, y añade que el último presidente del gobierno de don Amadeo se ocupa en escribir un «Memorandum», que se publicará despues que salga á luz el que pueda escribir don Amadeo.

Se generaliza mucho entre hombres de todos los partidos la idea de adoptar un plan que mate la empleomania. Hay quien opina que deben rebajarse mucho los altos sueldos, disminuir el número de empleados, fijar responsabilidades, y exigir condiciones especiales que se acrediten en públicos ejercicios.

Han llegado á esta capital algunos redactores del «Estado Catalan», diario que se publicó en Barcelona y reñaudará sus tareas en Madrid. Este periódico, aunque verá la luz pública aquí, será en su mayor parte redactado en provincias, á cuyo efecto cuenta ya con un cuerpo de redaccion organizado en ellas. Colaborarán tambien varios diputados que siempre han proclamado los principios federales.

Los trenes de Vitoria á San Sebastian van escol-

tados por una compañía de ejército y todos los túneles de Alsasua á Hernani están constantemente custodiados por una fuerza de ejército situada en entradas y salidas.

Por la via de Nueva-York recibimos los siguientes despachos de Cuba:

«Habana 14 —Esta tarde se publicó la noticia de la abdicacion del rey Amadeo y la proclamacion de la república española. Esta noticia produjo alteracion en los negocios, é hizo subir el precio del oro á 23, aunque no hubo quien quisiese vender.

Habana 15.—El Sr. Olivares, secretario político, salió hoy para España á conferenciar con el gobierno.

Ayer se distribuyeron millares de circulares, que contienen una pintura representando á los voluntarios en el acto de fusilar á un hombre por la espalda. Estas circulares aparecen dirigidas por las leales á los ladrones del tesoro público, y en ella se pide el castigo, como traidores, de los empleados y comerciantes que hacen el contrabando, escitando al pueblo á estar en guardia contra las intrigas de unos pocos contrabandistas que tratan de inducir al intendente á aminorar su vigilancia.

El general Ceballos ha espedido la proclama que de él se esperaba, y en ella recomienda la obediencia al gobierno proclamado por las Córtes. Concluye con la publicacion de los nombres de los nuevos gobernantes de España y de un telegrama del ministro de Ultramar.

La Habana continúa tranquila. El «Diario» no tiene mas que unas cuantas palabras que decir sobre los sucesos de España; la «Voz de Cuba» dice menos y la «Constancia» nada absolutamente.

Los negocios están enteramente en suspenso.

Cayo-Hueso febrero 16.—Se acaban de recibir aquí noticias de otro feliz desembarco de armas y municiones para los insurrectos cubanos.»

NOTICIAS CARLISTAS.

La Gaceta publica las siguientes noticias relativas al movimiento carlista:

«Castilla la Vieja.—La faccion del cabecilla Bonifacio Gomez fué batida anteayer en las inmediaciones de Valseda, por la columna de Ramales á las órdenes del capitán del regimiento de Castilla don Miguel Blanco haciéndole tres prisioneros y cogiéndole varias armas y efectos de guerra.

Cataluña.—Las compañías de voluntarios de Ager y Camarasa alcanzaron á la faccion en Altos de Balaguer, y despues de un ligero tiroteo cargaron á la bayoneta, causándole cinco muertos y cogiéndole tres prisioneros, entre los que figuran los cabecillas Aran. de Lérida, y Patero, de Balaguer.

Granada.—Anteanoche alteraron el orden los carlistas en Velez-Málaga, pero fueron batidos y dispersos por carabineros y voluntarios, los cuales cogieron algunos presos.»

Por consecuencia de la concentracion en Guipúzcoa de las facciones Orio, Iturrios y Valdespina, las tropas republicanas se han visto precisadas á replegarse, abandonando la custodia de la vía férrea.

Anteayer se presentó en el valle de Eozúa y Vergara una nueva partida carlista de unos 40 hombres.

Anteayer se presentaron en la estacion de Izarra cuarenta hombres al mando de Iturralde, destruyendo varios postes telegráficos y llevándose el aparato y un trimestre de contribucion que exigieron al ayuntamiento.

Los periódicos carlistas de Madrid publican el

siguiente párrafo á propósito de haber sido quemada una estacion del Norte:

«No habiendo observado la empresa del ferrocarril del Norte la neutralidad que le estaba ordenada, respecto á la conduccion de tropas y pertrechos de guerra, le rompieron ayer por cuatro puntos en la provincia de Guipúzcoa.»

Esta noticia esplica la siguiente, que leemos en «La Correspondencia de España:»

«El cabecilla Soroeta ha comunicado á los gefes de estacion una orden para que hagan saber á los empleados que fusilará si prestan el servicio, y que hará fuego á los trenes si estos circulan.»

El distrito de Guipúzcoa se halla aterrado con estos desmanes, y «El Imparcial» dice que para atender á la conservacion de las líneas férreas del Norte, juzga necesarios el general señor Nouvilas inmediatos refuerzos, sin los cuales no puede responder de la libre circulacion de los trenes.

¿Podrán enviársele refuerzos en el estado de desorganizacion del ejército? Entretanto, y temerosas sin duda de represalias, algunas personas importantes de Vitoria, conocidas por sus ideas carlistas, han abandonado aquella capital.

De las partidas que pululan en Galicia recibimos hoy estas noticias:

En Monderrano, provincia de Orense, á 33 kilómetros de la capital, se ha levantado una partida compuesta de 22 hombres. Por la aprehension de un espía del cura de Gabin, se deduce que se esperaba el levantamiento de otra partida en el pueblo de Cea.

En Fonsagrada se ha levantado una nueva partida carlista de 90 á 100 hombres.

Se ha levantado una nueva partida carlista entre San Ciprian y Celanova, á media legua de Orense.

La partida carlista mandada por el cabecilla Ostendi, entró ayer en Rudar, pueblo de la provincia de Lugo, y quemó los libros del registro civil.

Dice «El Diario Español:»

«El telégrafo anuncia un hecho grave: el de haberse sublevado en sentido carlista la fuerza de carabineros reconcentrada en el campo de Gibraltar, con sus oficiales á la cabeza.

Aunque en algun centro se niega esta noticia, es cosa indudable; el gobernador de Cádiz lo ha participado oficialmente; pero no creemos que esa fuerza que se hace subir á 800 hombres sea la que ayer de madrugada se presentó en Velez-Málaga atacando á la poblacion y sosteniendo con los voluntarios un combate del que resultaron algunos muertos y heridos. Ni los carabineros sublevados han tenido tiempo para llegar á Velez-Málaga, ni lo hubieran podido verificar sin pasar por Málaga, ni por último, si hubiesen atacado á dicha poblacion hubiera podido esta resistirles.

La faccion que allí se ha presentado, debe ser una de las tres ó cuatro que se han organizado en la provincia de Granada, no lejos de cuyos límites se halla, como es sabido, Velez-Málaga.

Nuestros lectores comprenderán perfectamente la importancia del hecho de que se trata; la sublevacion de los carabineros del campo de Gibraltar, es el primer hecho de este género que han conseguido realizar los carlistas, y prueba que tienen socabada la fuerza pública. Los partidarios del pretendiente afirman que ahora ó nunca han de conseguir sus propósitos. Saballs termina una de sus proclamas con el grito de «¡abajo la república!» y si la república no se da mejores trazas que las que hasta aquí se ha dado, es posible que los carlistas tengan razon al decir que están de enhorabuena.

Las noticias del Norte no son buenas. Las facciones de Navarra al mando de Dorregaray, fuertes de 4,200 hombres, segun dice la «Esperanza,» se han concentrado en Vera, Lesaca, y Oyarzuna; veremos que hace el general Nouvilas. De la partida que el domingo salió de Madrid no se tiene noticia hasta la hora en que escribimos.

La «Gaceta» sólo dice que la columna al mando del capitán Tapias batió y dispersó anteayer á la partida Feijóo (Galicia), causándole un muerto, que resultó ser el segundo jefe; tres prisioneros, entre ellos el primer jefe, y cogiéndole algunas armas y efectos de guerra.

Hoy nos hemos quedado sin los periódicos de Barcelona á causa, sin duda, de la nueva interrupcion de la vía férrea. Solo hemos recibido un periódico de Reus, el cual nos da cuenta de la salida del general Hidalgo para Tarragona con objeto de tomar el mando militar de la provincia que habia dimitado el brigadier Mendiola.

Crónica Local.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta que debia celebrarse el dia diez de febrero último en la estacion telegráfica de esta plaza para el arrastre de sesenta y siete postes telegráficos desde el ramal del antiguo cable de Barcelona al almacen de la estacion de Mahón y la conduccion de ochenta y cuatro postes desde esta plaza y Ciudadela, á distintos puntos de la línea telegráfica de esta isla, queda convocada una segunda subasta para el dia veinte del corriente en el mismo local arriba indicado.

Con el vapor-correo llegaron en esta ciudad los nombramientos de las personas que deben componer el Jurado de esta isla, prometiendo á nuestros lectores insertar la lista de las personas elegidas tan pronto como la tengamos.

Parece que el dia que tendrá efecto la colocacion de la piedra titulada «Plaza de la República» se verificará al son de música y asistencia de nuestro ayuntamiento. Lo que celebramos creyendo no será poca la concurrencia que asistirá á dicho acto.

Sin embargo de haber terminado el tiempo y permiso para la venta de animales de caza, en la mañana de ayer no fueron pocos los conejos que á la vista del público se espendieron en la plaza de la verdura de esta poblacion. ¿Y la autoridad?

El vapor-correo «Mahonés» no pudo verificar su salida en la tarde de ayer á causa del récio viento que reinaba.

En el vecino pueblo de Villa-Carlos una muger ha dado á luz un niño que en cada una de sus manos y piés tiene seis dedos.

Dice «La Imprenta» que los maestros públicos de San Martin de Provencals se han reunido para formar los programas de gramática, aritmética, geometría y geografía. El fruto de estas reuniones ha sido la publicacion de los programas con el fin de uniformar la enseñanza. Es muy plausible la idea que ha guiado á los maestros de San Martin de Provencals, y creemos que deberian tener imitadores.

Como podrán ver nuestros lectores por el telégrama que nos ha remitido nuestro Subgobernador civil, el señor Presidente del Poder Ejecutivo hizo su entrada en Barcelona en medio de

un entusiasmo inmenso y que el voto particular del señor Primo de Rivera, que es el que insertamos en nuestro número de ayer, ha sido definitivamente aprobado. Ahora de esperar es que tan pronto como queden votados el proyecto de la esclavitud en Puerto-Rico, el de abolicion de las matrículas de mar y el de organizacion, equipo y sosten de los cincuenta batallones de cuerpos francos, sea disuelta la Asamblea, nombrando una comision de las actuales Córtes.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El señor Gobernador Civil de esta Provincia en telégrama de las dos y treinta y ocho minutos de esta tarde y recibido á las dos y cincuenta y nueve me dice lo siguiente:

«Segun los partes que he recibido del señor Ministro de la Gobernacion, el Presidente del Poder Ejecutivo hizo su entrada en Barcelona en medio de un entusiasmo inmenso habiendo salido á recibirle la poblacion en masa.—El voto particular del señor Primo de Rivera ha sido aprobado definitivamente y no tardará en ser ley el proyecto sobre cuerpos francos.—Reina completa tranquilidad en Madrid y en todas las provincias.»

Lo que he dispuesto se publique en el periódico de su digna direccion á fin de que lleguen á conocimiento de los leales habitantes de esta isla tan satisfactorias noticias.

Mahón 12 marzo de 1873.—El Subgobernador, José Felio.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Eufrasia virgen mártir y San Leandro arzobispo.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia, en la iglesia de San José.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
12	755.8	16.3	11.7	88	7	SO. fres.	7

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 15 m.—Pónese á las 6 h. 5 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 h. 36 m. de la T.—Pónese á las 5 h. 51 m. de la M.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

DE «EL BIEN PÚBLICO.»

Madrid 12. 11.5 mañana.

Recibido en Mahón 12. 2.14 tarde.

La Gaceta publica la ley sobre ampliacion de la red telegráfica.

Será probable se nombre á Pulido director de caballería.

Se aceptó la dimision del señor Martos.

Suprimense las condecoraciones.

Los carlistas incendian las estaciones.

Barcelona sigue calmándose.

Fabra.

Anuncios.

Aduana de Mahon.

VENTA DE GÉNEROS ABANDONADOS.

El día 13 del corriente á las diez de la mañana en las oficinas de esta Aduana, se venderán en pública subasta los dos lotes de géneros extranjeros que á continuación se espresan.

Valor en tasacion.
Ptas. cénts.

Lote 1.º

Una sombrilla de seda. 40
Tres kilogramos tegido de lana con mezcla de algodón en cuatro cortes, que miden 76 metros de largo. 54
Cuatrocientos gramos tegido de lana pura en un corte que mide 7 1/2 metros de largo. 15
Trescientos gramos tegido de algodón estampado, de menos de 25 kilos en un corte que mide 3 metros de larho. 1 50
Ciento diez gramos tegido de algodón estampado, de menos de 25 kilos en un pañuelo. 50
Un sombrero de palmas. 2

Suma. 83

Lote 2.º

Seis kilogramos vidrio labrado en copas y vasos. 6
Veinte y nueve kilogramos loza en platos tazas y otros. 19

Suma. 25

Cuyos géneros que se hallarán de manifiesto en el acto de la subasta, fueron aprehendidos por los carabineros y abandonados por la interesada Antonia Borrás, por no pagar la multa impuesta por la Junta Administrativa, según consta de espediente instruido al efecto.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en esta subasta, en la inteligencia de que no se admitirá postura inferior al valor de tasacion.

Mahon 7 Marzo de 1873.— El Administrador, Pedro Nuñez la Fuente.

Subasta.

El lunes 17 del actual á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta la Estancia llamada «Egipte de baix» de cabida de 12 cuarteras sembradio y 3 cuarteras bosque, situada en los confines de los términos de Mahon y Alayor, á la parte del Norte, propia de D. Tadeo Vidal y Mercadal. El pliego de condiciones bajo las cuales se verificará dicha subasta y los títulos de propiedad de la espresada finca se hallan en poder del Notario D. Francisco Andreu y Fons.

Interesante.

Acaba de llegar á esta Ciudad el conocido platero mallorquin, Sr. Forteza, con un gran surtido de joyería de las mejores y mas acreditadas fábricas de París, Suiza y Alemania, como aderezos, pulseras, collares, cadenas, medallones, sortijas, pendientes,

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable instructiva y moralizadora lectura de las novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuanas clases nventa el buen gusto.—24 grandes patronos partes de vestidos, tamaño natural.—Varias lapiceras en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 o mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresa sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosisimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patronos en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. 20
Tres meses. 11.25
Un mes. 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patronos, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. 16.25
Tres meses. 8.75
Un mes. 3

Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patronos tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. 10.50
Tres meses. 5.50
Un mes. 2

Cuarta edicion sin figurines ni patronos.

Un año. pesetas 20
Seis meses. 8
Tres meses. 4.25
Un mes. 1.50



EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Por un año. 12 pesos fuertes. Seis meses. 7 pesos fuertes.

Por un año. EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

cadena para caballeros y señoras, relojes y todo lo perteneciente al arte de joyería.

Dicho Sr. compra toda clase de piezas viejas tanto de oro como de plata, por su justo valor.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

Tambien pasará á domicilio á las personas que lo deseen.

LIBRERIA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm. 7.

En este establecimiento se encuentra un grande y variado surtido de devocionarios y semanas santas, los hay en piel color, imitacion piel Rusia, chagrin, de búfalo, marfil y nacar desde 6 rs. á 200 rs.vn. uno.

Estampas.

Acaban de recibirse de varias clases y tamaños, las hay de las llamadas de Capricho y de felicitacion de mayores muy finas, las hay baratas y bastas.

Asimismo se encontrarán objetos de escritorio y dibujo, libros rayados y en blanco, menages para escuelas.

Musica.

A mas de las muchas piezas y óperas que tenemos en depósito servimos con la mayor prontitud y economía toda clase de encargos que referente á este ramo se nos haga.

Fábrica de Pianos y depósito de Armonius de Alexandre de Paris, de los Sres. Bernareggi y compañía. Barcelona.

Habiendo dichos Sres. nombrado al dueño de esta libreria uno de sus representantes en esta ciudad, tiene el honor de anunciar á las personas que pueda interesar que obra en su poder una nota ó catálogo de los precios y clases de pianos, armonius y adornos para dichos instrumentos como son: Zóglos de cristal, aparatos para petróleo con pantalla mariposa aplicables á todos los candelabros de piano, cubre teclados, taburetes y fundas para piano.

COLECCION DE

FABULAS ESCOGIDAS

DE LOS AUTORES

D. Tomás de Iriarte y D. Felix

Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adionadas con varias poesias de difícil lectura para el uso de las escuelas primarias.—SEGUNDA EDICION, aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomito encuadernado en carton, de 160 páginas.

Precio 2 rs. ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las escuelas de instruccion primaria, se recomienda por si sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.—Se venden en la imprenta y libreria de Parpal, Bastion, 39.—Mahon.